



MINISTÈRE DE L'INTÉRIEUR

*Liberté
Égalité
Fraternité*

Le Ministre

Paris, le 05 OCT. 2021

Le ministre de l'intérieur

à

**Mesdames, Messieurs les agents des secrétariats généraux pour l'administration du
ministère de l'intérieur**

Depuis un an et demi, notre pays traverse, comme le reste du monde, une crise sanitaire inédite depuis la grippe espagnole de 1918-1921. Cette crise affecte tous les pans de notre vie en société.

Et depuis un an et demi, sous l'autorité des préfets, vous – fonctionnaires et agents des secrétariats généraux pour l'administration du ministère de l'intérieur – vous êtes collectivement mobilisés pour faire face à cette pandémie. Les défis étaient nombreux à relever. Aux côtés de vos collègues des autres services de l'administration déconcentrée de l'Etat, vous avez contribué à déployer sur le terrain les moyens de lutte contre l'épidémie, à distribuer des équipements de protection individuelle et à garantir l'indispensable fonctionnement des réseaux de communication de l'Etat. Vous avez également accompagné les acteurs économiques avec la déclinaison des mesures du plan de Relance, notamment dans le domaine immobilier et avec l'achat des véhicules des forces de sécurité, qui doivent permettre à notre Nation de retrouver les chemins de la croissance.

Malgré l'incertitude, vous avez fait face, vous avez tenu alors même que la crise perdurait. En temps de paix, nous n'avions jamais connu une gestion de crise aussi longue, aussi éprouvante et n'épargnant aucun pan de notre territoire. Vous avez fait face et garanti la continuité du service public afin de maintenir ce lien avec nos concitoyens dans les missions permanentes de l'administration comme dans la réponse aux besoins exceptionnels qui se sont exprimés. Vous avez permis le maintien d'une vie démocratique dans des circonstances difficiles. Ainsi, avec les communes, vous avez organisé les élections municipales, sénatoriales, départementales et régionales, quatre scrutins essentiels à l'exercice de nos libertés et à la vie de notre démocratie de proximité. Vous avez su faire montre de polyvalence, d'initiative, d'engagement portant ainsi haut ce souci de l'intérêt général.

A situation exceptionnelle, engagement exceptionnel. Je mesure l'investissement consenti par chacun d'entre vous à tous les niveaux de notre organisation territoriale et j'ai conscience de la fatigue, à la fois physique et psychologique qui en résulte. Par cette lettre, je souhaite vous remercier, toutes et tous, pour le travail accompli dans l'intérêt général. C'est dans ces moments difficiles et exigeants que je suis honoré d'être à la tête du ministère de l'Intérieur et fier des fonctionnaires et agents publics qui y servent.

Je vous prie de croire Madame, Monsieur, à l'assurance de ma considération et de mon soutien.

*Merci, très sincèrement, pour votre
achèr et votre courage.*

Gérald DARMANIN